



REICAZ

Real e Ilustre Colegio de
Abogados de Zaragoza

**DOSSIER DE PRENSA - REICAZ
JULIO 2020**

MEDIOS IMPRESOS

REVISTAS ESPECIALIZADAS

- **Colegios Profesionales de Aragón** – Revista del Consejo General de la Abogacía N^o 47
<https://www.colegiosprofesionalesaragon.com/docs/Documentos/Documento47.pdf>

VIERNES, 03 de julio de 2020

- **Heraldo de Aragón – Zaragoza**
 - o “Polémica en los pueblos que no permiten el baño a los visitantes”

MIÉRCOLES, 08 de julio de 2020

- **Periódico de Aragón – Aragón**
 - o “El Turno de Oficio tendrá una calle en Zaragoza”

DOMINGO, 12 de julio de 2020

- **Heraldo de Aragón – Tribuna**
 - o “El Día de la Justicia Gratuita”
- **Periódico de Aragón – Opinión**
 - o “Justicia para todos”

LUNES, 13 de julio de 2020

- **Heraldo de Aragón – Aragón**
 - o “El Colegio de Abogados celebra el Día de la Justicia Gratuita”
- **Periódico de Aragón – Aragón**
 - o “La Abogacía celebra el Día de la Justicia Gratuita”

MARTES, 14 de julio de 2020

- **Heraldo de Aragón – Aragón**
 - o “Homenaje a los veteranos del turno de oficio”
- **Periódico de Aragón – Aragón**
 - o “El Turno de Oficio atendió más de 26.000 litigios en 2019”

MARTES, 21 de julio de 2020

- **Diario de Teruel – Zaragoza**
 - o “Las solicitudes de Justicia Gratuita aumentaron en Teruel un 5,3%”

LUNES, 27 de julio de 2020

- **Heraldo de Aragón – Aragón**
 - “Las notificaciones y plazos agrían las vacaciones de los letrados”

- **Periódico de Aragón – Aragón**
 - “Superávit de 100.000 euros en el Colegio de Abogados de Zaragoza”



Sección: **VISIÓN PROFESIONAL**

Página: **8**

Formato: **Artículo**

visión profesional

ABOGADOS

Antonio Morán Durán. Decano del Colegio de Abogados de Zaragoza.

“ **Podemos preguntarnos hasta dónde llegará el control del Estado en nuestra vida privada** ”

La Abogacía no se ha detenido por la afectación de la pandemia. Su actividad ante la sociedad –menos intensa y presencial que la de otros profesionales–, ha sido permanente. Buena muestra de ello es la asistencia a detenidos y víctimas de violencia de género, que se ha mantenido a diario y a cualquier hora del día. No obstante, lo que sí se ha paralizado ha sido la Administración de Justicia, dando con ello nuestro Estado una imagen poco edificante ante sus ciudadanos. Como suele ser habitual, el sector de los Profesionales, con los sanitarios a la cabeza, ha dado ejemplo de compromiso. A partir de ahora queda un incierto reto para el futuro que, en el aspecto laboral, puede concretarse en si cambiaremos hacia nuevas formas de trabajo y de telecomunicación; y en ámbito personal, podemos preguntarnos hasta dónde llegará el control del Estado en nuestra vida privada.



Sección: **VISIÓN PROFESIONAL**

Página: **34**

Formato: **Artículos**

movimiento colegial

ABOGADOS

Cristina Blasco, nueva presidenta de la Agrupación de Jóvenes Abogados de Zaragoza

Cristina Blasco Borbón ha sido elegida como presidenta de la Agrupación de Jóvenes Abogados de Zaragoza. En la toma de posesión de los miembros de la nueva Junta ha estado presente el Vicedecano del Real e Ilustre Colegio de Abogados de Zaragoza, Alfredo Sánchez-Rubio, y el tesorero, Antonio García Trasobares, acompañados por la presidenta de la Confederación Española de Abogados Jóvenes, Maia Román.

"Vamos a seguir trabajando por la Abogacía joven, luchando por los intereses que nos puedan afectar. Varios de nosotros han es-



tado en la anterior Junta y los compañeros nos han dado de nuevo su respaldo, por lo que vamos a continuar en la misma línea, dando importancia, sobre todo, al tema de la formación.

Tras las elecciones, salió elegida la candidatura encabezada por Cristina Blasco Borbón y en la que le acompañan Álvaro

Navarro Navarro como vicepresidente, Ismael Guillén Garayalde como secretario, Joaquín Tortajada del Molino como Tesorero y tres vocales: Gemma Gil Redondo, Paula Prieto Ramos y Juan Adrián Ríos López.

Equipos seguridad sanitaria para los colegiados

Desde el comienzo del Estado de Alarma, el Real e Ilustre Colegio de Abogados de Zaragoza ha repartido mascarillas y guantes, en los primeros momentos, entre los letrados del Turno de Guardia, que incluye los servicios de asistencia al detenido y asistencia a las víctimas de violencia de género. Y una vez que los despachos comenzaron a recuperar la normalidad, desde el Colegio se realizaron las acciones precisas para suministrar, a todos los colegiados que lo solicitaran, de los materiales necesarios para garantizar la seguridad tanto de los profesionales como de las personas que acudan a los despachos.

Por ese motivo, el Colegio "se ha tenido que reinventar para poder facilitar a los compañeros el material necesario, desde mascarillas a geles hidroalcohólicos, pantallas protectoras o incluso mamparas para los despachos. El Colegio se está adaptando para ofrecer a los colegiados soluciones para que puedan reanudar la normalidad en sus despachos cuanto antes". Tras realizar diversas gestiones con proveedores, se han adquirido más de 23.000 mascarillas y se cerró la adquisición de otros materiales de protección individual como geles y guantes.



Mensaje de apoyo y esperanza para el día de San Ivo

El Real e Ilustre Colegio de Abogados de Zaragoza no pudo celebrar en mayo la festividad de su patrón, San Ivo de Kermartin, como venía haciendo en los últimos años. Pero, a pesar de que no es tiempo de celebración, sí que lo es de conmemoración, por lo que se quiso lanzar un mensaje de esperanza y de apoyo a todos los colegiados y recordar las funciones que tienen tanto abogados como el Colegio.

Desde que comenzó el Estado de Alarma, el Colegio "no ha cesado su actividad, de hecho, la ha aumentado considerablemente con el ánimo de intentar conseguir los fines del colegio: representación, defensa de sus colegiados e información y atención a todos los ciudadanos y consumidores de servicios jurídicos", explicaba el decano Antonio Morán.

El mensaje es doble, "por un lado, a los ciudadanos, llamarles a la tranquilidad y a que mantengan la confianza que tienen depositada en sus abogados. Que no duden que, desde el principio, han estado trabajando por sus intereses y derechos. Y por otro, a los abogados, mensaje de ánimo y de esperanza porque saldremos adelante".

El Colegio de Abogados de Zaragoza apuesta por la formación on line

Desde el Real e Ilustre Colegio de Abogados de Zaragoza se ha apostado en este Estado de Alarma por la formación por videoconferencia entre los letrados. "El objetivo es ofrecer formación con temática actual para este momento de confinamiento, por lo que las jornadas que estamos organizando hace referencia a las consecuencias jurídicas de los distintos escenarios a los que nos estamos enfrentando actualmente, explica la presidenta de la Comisión de Formación del REICAZ, Marta Gil.

Desde que comenzara el Estado de Alarma, la página web del Colegio de Abogados de Zaragoza mantiene un apartado específico dedicado a la producción normativa, acuerdos de Junta, propuestas y

otras iniciativas relativas a las medidas para evitar la propagación del virus COVID-19.

Además, el acceso a los servicios tecnológicos por parte de los letrados, se ha visto incrementado en las últimas semanas, sobre todo en el aumento de almacenamiento de ficheros en la nube con One Drive y en la utilización de aplicaciones como Teams y Skype para mantener videoconferencias. En este caso, el número de usuarios de Teams se ha duplicado y el número de chats y canales usados para trabajo compartido casi se ha triplicado. También las llamadas y las reuniones a través de estas herramientas han aumentado.



VIERNES, 03 de julio de 2020

Sección: ZARAGOZA
Página: 16
Formato: artículo
Firma: Soledad Campo

Polémica en los pueblos que no permiten el baño a los visitantes

ZARAGOZA. La necesidad de controlar los aforos de las piscinas ha llevado a algunos ayuntamientos a eliminar este verano las entradas individuales y poner a la venta solo abonos de temporada o de baños para los que tienen prioridad los vecinos empadronados, con una segunda residencia en el municipio o con un fuerte arraigo en el mismo.

La polémica está servida. La Organización de Consumidores y Usuarios ha advertido de que esta medida, sobre todo cuando se

limita el acceso solo a los empadronados, es discriminatoria para los visitantes y otras personas que veranean, ya que estos también contribuyen al mantenimiento del presupuesto municipal. Recomienda a los afectados -ya se han recibido quejas sobre este tema- reclamar a los ayuntamientos y ante el Defensor del Pueblo.

Villamayor de Gállego y Cadrete son dos de las localidades en las que figurar en el padrón es requisito imprescindible. José Luis Montero (CHA), alcalde de Villa-

mayor, lamenta que haya personas que se puedan ver perjudicadas, pero apela a que la salud pública es «competencia municipal» y hay que evitar contagios. «De los 123 centros de salud aragoneses tenemos uno de los porcentajes más bajos de contagios, mientras otros triplican y hasta cuatriplican esta cifra. Esto es un riesgo», argumenta. Su homóloga de Cadrete, M.^a Ángeles Campillos (PP), recuerda que son unos 4.300 vecinos y la capacidad de las instalaciones al 75% es de 349 personas.

Cuarte también ha restringido la entrada a los residentes y Utebo está vendiendo primero los bonos a los vecinos y a partir del 10 de julio lo hará al resto de interesados hasta completar el aforo.

Algunas pequeñas poblaciones también aplican estos condicionamientos al ver cómo pueblos cercanos no abren sus instalaciones. Es el caso de Grisel, en la comarca de Tarazona y el Moncayo. «Estamos empadronados 80 vecinos y en verano la población se triplica y llega a los 240. Podrán entrar

entre 40 y 44 personas, por lo que podemos tener hasta problemas puntuales de capacidad. Además, son gratuitas», explica su regidor, Javier Martínez (PP).

Desde el Colegio de Abogados de Zaragoza, su secretario José Antonio Sanz, experto en Derecho Administrativo, opina que no se puede cercenar el uso de un servicio público «por cuestión de residencia» y hay que buscar otras fórmulas de control «no discriminatorias».

S. C.

MIÉRCOLES, 08 de julio de 2020

Sección: ARAGÓN
Página: 18
Formato: Breve
Firma: El Periódico

RECONOCIMIENTO

El Turno de Oficio tendrá una calle en Zaragoza

EL PERIÓDICO
ZARAGIZA

El equipo de Gobierno de Zaragoza, a propuesta del Real e Ilustre Colegio de Abogados de Zaragoza, ha aprobado denominar a una calle de la ciudad «Abogados del Turno de Oficio» en reconocimiento a la labor que llevan estos profesionales de Zaragoza en el Turno de oficio. Estará ubicada en el entorno a la Ciudad de la Justicia paralela a la avenida de José Atarés. De hecho, la entrada a la vía estará ubicada en dicha avenida, mientras que la salida será por el andador Berta Cáceres Flores.

«Está en un emplazamiento más que adecuado y se trata de un reconocimiento a un sistema que pretende garantizar el derecho a la defensa de todos ciudadanos, también de quienes carecen de recursos económicos para su defensa», afirmó ayer el decano del Colegio de Abogados de Zaragoza, Antonio Morán. Este anuncio se recibió en el entorno de la celebración del Día de la Justicia Gratuita. ■



DOMINGO, 12 de julio de 2020

Sección: TRIBUNA

Página: 22

Formato: artículo de opinión

Firma: Antonio Morán

LA ROTONDA | Por Antonio Morán Durán

El Día de la Justicia Gratuita

Sería hoy buen momento para acabar con la leyenda urbana de que el abogado de oficio es un profesional novel, que asume asuntos de los ciudadanos sin recursos económicos para adquirir experiencia

Estamos acostumbrados a que casi todos los días del año se conmemore un hecho, una actividad o, incluso, situaciones sociales o de otro orden de lo más variado. Es el santoral laico de nuestros tiempos.

El día 12 de julio se viene celebrando desde hace unos años el llamado 'Día de la Justicia Gratuita', fecha que sirve no solo para recordar que el Estado está comprometido en garantizar nuestro derecho ciudadano a defendernos en los tribunales, sino para destacar, además, el ejemplo más claro de ello: el turno de oficio y la justicia gratuita.

La Justicia es el último recurso para garantizar unas mínimas cotas de libertad, igualdad, seguridad y convivencia; y la Administración de justicia es el aparato organizado para conseguir lo anterior. El ciudadano es el centro y eje alrededor del cual ha de girar toda esta organización; y el

abogado, el garante para que la defensa de todos sea real y efectiva.

De los 143.000 abogados ejercientes en España, una tercera parte dedica una buena parte de su trabajo a defender en los tribunales a los ciudadanos más desprotegidos económicamente. El Estado, a través de sus distintas Administraciones, invirtió 285 millones de euros para cubrir cerca de dos millones de asuntos amparados por la justicia gratuita, cantidad que no parece muy elevada si tenemos en cuenta que esa cifra supone un coste por cada ciudadano de seis euros. Con ello se ha garantizado la defensa de todos.

La calidad del servicio se sigue

evidenciando, año a año, como muy adecuada y profesional. Las quejas constituyen un 0,3% de los asuntos tramitados. Y lo que quizás es más importante y poco conocido: la valoración que hace la ciudadanía sobre la abogacía en general, y más específicamente sobre la justicia gratuita, es altamente positiva. Sirva como ejemplo que el 77% de los ciudadanos que han recibido servicios del turno de oficio y justicia gratuita lo valoran como de 'buenos' o 'muy buenos'.

La clientela efectiva, hasta ahora, del servicio de asistencia jurídica gratuita comprende un total aproximado de tres millones de españoles; pero su clientela potencial máxima, a la luz de la si-

tuación actual y venidera, podría llegar a ser del orden diez millones de personas. Es decir, una cifra que triplicaría el total actual de usuarios. Los estudios sociológicos realizados recientemente así lo evidencian.

Sería hoy buen momento para acabar con la leyenda urbana de que el abogado de oficio es un profesional novel e inexperto, que asume asuntos de los ciuda-

«La Justicia es el último recurso para garantizar unas mínimas cotas de libertad, igualdad y convivencia»

danos sin recursos económicos para experimentar y adquirir experiencia. Los datos indican que la edad media de los profesionales sobrepasa los 40 años y cuenta con 13 años de ejercicio.

Frente al 26% de la población española que se declara desconocedora del sistema de justicia gratuita, y frente al 43% que igualmente desconoce la existencia de un servicio de guardia permanente, las 24 horas del día, los 365 días del año, la celebración del 'Día de la Justicia Gratuita' puede ser una buena oportunidad para que se conozca y se valore el esfuerzo de la abogacía española en seguir manteniendo el Estado de Derecho a través de la defensa de todos los ciudadanos de forma general y sin distinciones.

Antonio Morán Durán es decano del Colegio de Abogados de Zaragoza. Presidente de la Comisión de Justicia Gratuita del Consejo General de la Abogacía Española

DOMINGO, 12 de julio de 2020

Sección: OPINION

Página: 6

Formato: Artículo

Firma: Antonio Morán Durán

Tercera página

Justicia para todos

Nuestro Estado de Derecho se mantiene, en buena medida, por la abogacía y el turno de oficio

ANTONIO
**Morán
Durán***



Un parámetro para medir una sociedad democrática es analizar la extensión y calidad de la Justicia que se imparte. Ciertamente hay otros baremos de medición, pero éste es más que significativo.

No es mi intención analizar en estos momentos la calidad de la Justicia; me limitaré a reseñar algunos datos sobre el sistema de la Justicia Gratuita pues, hoy 12 de julio, se celebra en España su día conmemorativo, la fiesta de la Justicia Gratuita.

En nuestro Estado contamos con un sistema de justicia gratuita que nada tiene que envidiar a los existentes en países de nuestro entorno europeo. Lo anterior no es opinión interesada sino dato expuesto por voces más objetivas y autorizadas que la mía. Por ello me atrevo a decir que si hemos de medir la calidad democrática de nuestra sociedad, y para ello utilizamos como regla de medición el sistema de justicia gratuita, obtendríamos una buena nota.

Pero esta institución adolece de carencias y, sobre todo, necesita una revisión y actualización. Los déficits del sistema son suplidos por la vocación, profesionalidad y el voluntarismo de los profesionales de la Abogacía que se dedican a defender a los ciudadanos más desfavorecidos económicamente; y por ello la justicia gratuita sigue funcionando a un alto nivel.

El Estado español ha dedicado a la asis-



tencia letrada a detenidos, a la atención a víctimas de género y a todos los casos judiciales derivados del turno de oficio, la cantidad de 285 millones de euros. Con esto se han cubierto cerca de dos millones de asuntos amparados por la justicia gratuita, cantidad que no parece muy elevada si tenemos en cuenta que esa cifra supone un coste por cada ciudadano de seis euros.

Una tercera parte de los abogados ejercientes en España han trabajado en la llevanza de estos asuntos, lo que evidencia que no es una tarea residual ni anecdótica de la Abogacía.

Añádase a lo anterior la excelente opinión de los ciudadanos que han sido beneficiarios de este sistema. Según una reciente encuesta el 77% de los ciudadanos que han

recibido servicios del turno de oficio y justicia gratuita los valoran como de buenos o muy buenos. Así el 78% de los usuarios califican la atención recibida de rápida, y el 80% evalúan positivamente la atención y asesoramiento recibidos por el Colegio de Abogados y por el abogado que les correspondió. Resulta curioso advertir que las valoraciones que realizan los que han utilizado el sistema es superior a quien no ha tenido oportunidad de hacerlo.

La afectación que la crisis derivada del Covid-19 está mostrándose, especialmente en el ámbito de la Justicia, debería hacernos reflexionar sobre qué nos deparará el futuro inmediato. Según el estudio al que me he referido, la clientela efectiva, hasta ahora, del servicio de asistencia jurídica gratuita comprende un total aproximado de tres millones de españoles; pero su clientela potencial máxima, a la luz de la situación actual y venidera, podría llegar a ser del orden diez millones de personas. Es decir, una cifra que triplicaría el total actual de usuarios.

En tal situación procedería ahora, más si cabe, revisar el funcionamiento de la justicia gratuita para evitar improvisar medidas cuando el problema sea una realidad. Evitemos este pecado de la improvisación tan frecuente en nuestro país.

Mientras tanto celebremos que nuestro Estado de Derecho se mantiene y sostiene, en buena medida, por la participación de la Abogacía y, muy especialmente, por la de los profesionales del turno de oficio. ≡

***Decano del Colegio de Abogados de Zaragoza. Presidente de la Comisión de Justicia Gratuita del Consejo General de la Abogacía Española.**

LUNES, 13 de julio de 2020

Sección: ARAGÓN

Página: 8

Formato: breve

LEGISLACIÓN

El Colegio de Abogados celebra el Día de la Justicia Gratuita

El Colegio de Abogados de Zaragoza celebra hoy el Día de la Justicia Gratuita, que se conmemora con el izado de la bandera del Turno de Oficio en el balcón de su sede y el homenaje a los 40 abogados que cumplen 25 años de servicio. De los 3.006 abogados que ejercen actualmente en Aragón, 896 son del turno de oficio, 775 llevan a cabo la asistencia letrada, 411 atienden asuntos de violencia de género y 300, cuestiones relacionadas con extranjería, según informa el Colegio. El año pasado se atendieron hasta 26.154 asuntos.



ReICAZ
Real e Ilustre Colegio de
Abogados de Zaragoza

el Periódico de Aragón

LUNES, 13 de julio de 2020

Sección: ARAGÓN
Página: 18
Formato: Breve
Firma: El Periódico

LA ABOGACÍA CELEBRA EL DÍA DE LA JUSTICIA GRATUITA

► El Colegio de Abogados de Zaragoza celebra hoy el Día de la Justicia Gratuita en un acto que consistirá en el izado de la bandera del Turno de Oficio en el balcón del colegio, situado en la calle Don Jaime I. Después habrá un homenaje a los letrados que cumplen 25 años en el Turno de Oficio. En Aragón hay 3.006 abogados ejercientes, y de ellos, 896 realizan este servicio.

MARTES, 14 de julio de 2020

Sección: ARAGÓN

Página: 15

Formato: breve

COLEGIO DE ABOGADOS

Homenaje a los veteranos del turno de oficio

El Colegio de Abogados de Zaragoza rindió ayer homenaje a los 40 abogados del turno de oficio que llevan 25 años en este servicio. El acto, enmarcado en la celebración del Día de la Justicia Gratuita, sirvió de reconocimiento a los 705 letrados inscritos en el turno en la provincia. «Tienes que estar a la altura porque adquieres un compromiso con ciudadanos que no tienen recursos», aseguró Ignacio Burrull Ulecia, miembro de la Junta de Gobierno y uno de los letrados que recibieron el homenaje.

MARTES, 14 de julio de 2020

Sección: ARAGÓN

Página: 17

Formato: artículo

Firma: Laura Malo



JAIME GALINDO

► La bandera del Turno de Oficio se izó ayer en el balcón del Colegio de Abogados de Zaragoza.

DÍA DE LA JUSTICIA GRATUITA

El Turno de Oficio atendió más de 26.000 litigios en el 2019

Cuarenta abogados reciben un homenaje por sus 25 años de labor

L. MALO
ZARAGOZA

Uno de cada tres abogados aragoneses pertenece al Turno de Oficio, un servicio que en la comunidad integra a 896 abogados. Estos

atendieron 26.154 asuntos de Justicia Gratuita durante 2019.

Parte de ellos, un total de 40 abogados fueron homenajeados ayer por el Colegio de Abogados de Zaragoza, con motivo de la celebración del Día de la Justicia Gratuita. Los letrados recibieron un diploma por sus 25 años en este servicio, una distinción que reconoció sus méritos en un acto

posterior al alzado de la bandera del Turno de Oficio en el balcón de su sede. Antonio Morán, decano del Real e Ilustre Colegio de Abogados de Zaragoza, calificó el sistema de justicia gratuita español, unido a la figura del Turno de Oficio, como «uno de los mejores de ámbito europeo».

En la comunidad, un total de 775 realizan asistencia letrada,

411 atienden asuntos de violencia de género y 300 asuntos relacionados con Extranjería. Teniendo en cuenta los diferentes servicios de la asistencia jurídica gratuita, de los más de 26.000 asuntos, 14.810 son del Turno de Oficio, mientras que casi 10.000 corresponden a la asistencia letrada al detenido, un 2,4% más que el año anterior. El Servicio de Violencia de Género atendió en 2019 más de 1.400 asuntos, con un aumento del 8,6% con respecto a 2018. El número de abogadas adscritas en Aragón a Violencia de Género representa el 60% del total con 248 letradas.

Los 83 Colegios de Abogados con presencia en toda España atendieron 1.996.669 asuntos de Justicia Gratuita, lo que supone un incremento del 5,6% con respecto a 2018. Aragón invierte 3,6 millones de euros para atender 26.154 asuntos de Justicia Gratuita, mientras que la retribución media del abogado de oficio es de 143 euros por asunto, y la inversión por ciudadanos supone poco más de 6 euros al año.

En relación al número de quejas de los ciudadanos, en Aragón se registraron 128 quejas, de las que 117 se archivaron y en 8 casos se abrieron expedientes sancionadores. Asimismo se destacó que esta labor está bien valorada por la ciudadanía. Según una encuesta, el 80% de los usuarios de Justicia Gratuita valora positivamente la atención recibida por su abogado o abogada del Turno de Oficio.

MARTES, 21 de julio de 2020

Sección: TERUEL
Página: 18
Formato: Artículo
Firma: Redacción



Representantes institucionales y letrados en un acto organizado el año pasado por el Colegio de Abogados de Teruel con motivo de la celebración de su patrona

Las solicitudes de justicia gratuita aumentaron en Teruel un 5,3%

La mayoría de las designaciones de letrados, 680, fueron en asuntos penales

Redacción
Teruel

Las solicitudes de justicia gratuita aumentaron el año pasado en la provincia de Teruel en un 5,3%, al recibirse 1.339 frente a las 1.272 del ejercicio anterior. La mayoría de las designaciones de letrados, un total de 680, fueron en asuntos penales.

Durante el año 2019 se recibieron 1.339 solicitudes de justicia gratuita de las que fueron remitidas a la Comisión de Asistencia Jurídica Gratuita de Teruel 1.169, siendo confirmados por la misma el 88% de los expedientes, según ha informado el Colegio de Abogados de Teruel.

Los datos vienen recogidos en el XIV Informe del Observatorio de Justicia Gratuita de 2019, que

EL DATO

1.339

SOLICITUDES

de justicia gratuita se recibieron el año pasado en la provincia, según los datos facilitados por el Colegio de Abogados de Teruel.

88%

EXPEDIENTES

fueron confirmados por la Comisión de Asistencia Jurídica Gratuita de Teruel de entre los 1.169 que le fueron remitidos entre las solicitudes.

el Consejo General de la Abogacía presentó la semana pasada.

En el caso de la provincia de Teruel, además de estas solicitudes, fuentes del Colegio de Abogados indicaron que se atendieron las numerosas consultas recibidas por vía telefónica y correo electrónico sobre el funciona-

miento de la asistencia jurídica gratuita tanto de particulares como de trabajadores sociales de ayuntamientos, comarcas, y residencias.

Además se remitieron a los colegios de otras provincias aquellas solicitudes que se reciben y que por competencia terri-

torial corresponden a otros colegios profesionales de abogados.

Las mismas fuentes indicaron que en cuanto a los asuntos de las justicias gratuitas en la provincia de Teruel, se efectuaron 680 designaciones de letrados en asuntos penales, 422 civiles, 30 del Contencioso-Administrativo, 43 en el ámbito laboral, y 27 relacionadas con recursos.

Al turno de oficio en el Colegio de Abogados de Teruel están adscritos 49 letrados, de los cuales 25 son hombres y el resto mujeres.

En lo que es la asistencia al detenido hay 40 letrados adscritos, de los cuales 21 son mujeres y los demás hombres.

En relación con la Asistencia a la Víctima de violencia sobre la mujer, en la provincia hay 29 le-

trados adscritos, de los cuales 17 son mujeres y 12 hombres.

Con motivo de la presentación del informe estatal, desde el Colegio de Abogados de Teruel se informó de que en total el año pasado se presentaron 3 quejas por parte de ciudadanos contra los letrados en relación con el total de los expedientes de justicia gratuita tramitados.

Las mismas fuentes precisaron que las quejas dieron lugar a la apertura de diligencias informativas, que una vez resueltas fueron archivadas, sin que ninguna de ellas hubiera dado lugar a la apertura de procedimiento sancionador.

En el conjunto del país, durante el año pasado los 45.868 abogados y abogadas que hay adscritos al turno de oficio atendieron dos millones de asuntos de justicia gratuita solicitados por los ciudadanos, según informó el Consejo General de la Abogacía Española.

Las mismas fuentes indicaron que la inversión en justicia gratuita en el conjunto del Estado creció en 2019 un 6,5% hasta los 285,8 millones de euros, y que la retribución media del abogado de oficio a nivel estatal es de 143 euros por asunto, mientras que la inversión por ciudadano supone poco más de 6 euros al año.

El Consejo General de la Abogacía Española presentó también un informe la semana pasada a partir de una encuesta de Metros-copia, que indica que el 80% de los usuarios de la justicia gratuita valora positivamente la atención recibida por su abogado del turno de oficio.

En dicha encuesta se apuntaba por otra parte que el 84% de los ciudadanos creía que será muy difícil que juzgados y tribunales logren recuperar los retrasos en su funcionamiento acumulados por la crisis de la Covid-19, y que unos 700.000 ciudadanos en todo el estado, según los datos de la encuesta de Metros-copia, tenían intención de presentar en los próximos meses reclamaciones ante los tribunales a causa de la crisis sanitaria.

La misma encuesta constata que el 97% de los ciudadanos, lo que equivale a la práctica totalidad de la población, creen que quienes carecen de recursos económicos tienen derecho a contar con la asistencia gratuita de un abogado cuando lo requieran.

LUNES, 27 de julio de 2020

Sección: ARAGÓN
Página: 15
Formato: artículo
Firma: HA

El primer agosto hábil en los juzgados será al ralenti, sin apenas juicios ni jueces

● Los profesionales creen que la controvertida medida no tendrá apenas efecto

ZARAGOZA. Los juzgados aragoneses, como los del resto de España, se preparan para vivir el que será, en teoría, el primer verano sin vacaciones de su historia, ya que el Gobierno decidió declarar hábil del 11 al 31 de agosto para intentar agilizar las causas atascadas durante el confinamiento. Sin embargo, la polémica decisión no parece que vaya a tener el efecto previsto, ya que durante esos 20 días no está previsto celebrar más juicios que los rápidos -para delitos leves- y la actividad judicial se reducirá al mínimo: notificaciones y alguna toma de declaración. De hecho, la inmensa mayoría de magistrados y jueces ya han anunciado que tienen intención de disfrutar de su descanso estival durante el mes de agosto, como lo hacen tradicionalmente y como, por otra parte, les ha recomendado el Consejo General del Poder Judicial (CGPJ).

No solo la judicatura, sino también fiscales, funcionarios, abogados, procuradores y peritos coinciden en que abrir en agosto es una medida «de cara a la galería», ya que consideran que las recomendaciones del Gobierno central y del CGPJ son «contradictorias». Además, la mayoría está convencida de que declarar hábiles 20 días de agosto no acabará con el «tapón histórico» que arrastra la justicia en España.

«En la práctica, calculo que durante este periodo extra se tramitarán tan solo un 5% de las notificaciones habituales», explica el juez decano de Zaragoza, Roberto Esteban. «De los 25 magistrados de los juzgados de Primera Instancia, Mercantiles y Registro Civil se van a quedar de retén un máximo de tres, por lo que tendrán que limitarse a firmar lo más urgente y a sacar todo el trabajo que puedan de sus respectivos juzgados», señala. Y algo parecido ocurre en los juzgados de lo Penal (hay nueve en la capital), con «uno o dos» jueces activos en agosto, y en los de Instrucción (hay 12), donde se quedarán «un máximo de tres».



La Ciudad de la Justicia de Zaragoza presentaba esta semana una actividad mayor de la habitual. HERALDO

Las notificaciones y plazos agrían las vacaciones a los letrados

La pandemia ha alterado los planes de vacaciones de casi todo el mundo, pero especialmente de abogados y procuradores, a los que la decisión de declarar hábiles los últimos 20 días de agosto les obligará a cambiar el bañador por la toga. Porque, aunque los jueces han decidido no señalar más que juicios rápidos -para delitos leves-, más de uno tendrá que regresar a Zaragoza para ce-

lebrar esas vistas. «El 19 de agosto debería estar en la playa, pero me han puesto una vista a las 10.15 y tendré que estar aquí», explica el letrado Ricardo Esteban Porras, especializado en accidentes de tráfico. Como él, son muchos los compañeros que están tramitando escritos solicitando el sobreseimiento de estos asuntos. «Pero mucho me temo que acabaremos celebrando y tendré

que interrumpir mi descanso», apuntaba.

El decano del Colegio de Abogados de Zaragoza, Antonio Morán, se ha mostrado siempre contrario a habilitar días en agosto. «En la práctica, no es eficiente», dice. De hecho, él cree que la pandemia no debería haber cerrado los juzgados tanto tiempo y que se podía haber recuperado antes la actividad. **HA**

«Lo que han hecho los compañeros tras el desconfinamiento ha sido señalar todos los juicios posibles en julio para desatascar la agenda», recuerda Esteban. «Yo le veo pocas ventajas a la decisión de declarar hábiles estos días, cuando el perjuicio para los profesionales, sobre todo, abogados y procuradores, va a ser muy importante, añade. No puede ser de otra manera, ya que, al no paralizarse

los plazos procesales, estos profesionales verán seriamente alteradas sus vacaciones.

Esprint final en las audiencias

Pero no solo los juzgados aragoneses están haciendo un esfuerzo para ponerse al día tras el estado de alarma. La Audiencia de Zaragoza, por ejemplo, también ha hecho un esprint final en julio para celebrar muchas de las vistas que

hubo que aplazar entre el 14 de marzo y el 20 de junio. «Hemos señalado casi todos los días. Pero hoy mismo -por el pasado martes- se ha tenido que reprogramar ya un juicio porque dos policías que venían de testigos están de vacaciones. Y aún no estamos en agosto. Cómo vamos a citar a la gente durante la segunda quincena de ese mes, está todo el mundo fuera», señalaba uno de los le-

LA CIFRA

20

Días hábiles. Los juzgados y tribunales aragoneses, como los del resto de España, harán un parón vacacional en agosto. Pero esta vez, solo del día 1 al 10, periodo inhábil a los efectos procesales. Porque, del 11 al 31, se volverán a activar los plazos y los órganos judiciales permanecerán abiertos. Con esta medida, el Gobierno central intenta desatascar juicios y procedimientos tras el parón del estado de alarma.

HA DICHO

Roberto Esteban
JUEZ DECANO DE ZARAGOZA

«Yo le veo pocas ventajas a la decisión de declarar hábiles estos días, cuando el perjuicio para los profesionales, sobre todo abogados y procuradores, va a ser muy importante. Lo que han hecho los compañeros tras el desconfinamiento ha sido señalar todos los juicios posibles en julio para desatascar las agendas»

trados de la Administración de Justicia. Y lo cierto es que ninguna de las tres salas de lo Penal tienen previsto celebrar vistas esos días. Para «aliviar» lo máximo posible a abogados y procuradores, se están retrasando también las notificaciones para que no les caduquen los plazos y tengan tiempo de responder hasta septiembre.

Como ha sucedido en julio, parece que en septiembre también se prevé una auténtica 'tormenta' de juicios. De hecho, algunos magistrados van a adelantar su regreso para poder empezar a señalar vistas desde el lunes, 31 de agosto. Para aligerar en la medida de lo posible el trabajo y evitar celebrar el mayor número posible de juicios, la Fiscalía está invitando a muchos letrados a cerrar acuerdos previos. Pero esta medida no ha sido bien acogida por muchos despachos de abogados, que reconocen sentirse «forzados» a firmar conformidades.

HERALDO

LUNES, 27 de julio de 2020

Sección: ARAGÓN

Página: 15

Formato: artículo

Firma: HA

Las notificaciones y plazos agrían las vacaciones a los letrados

La pandemia ha alterado los planes de vacaciones de casi todo el mundo, pero especialmente de abogados y procuradores, a los que la decisión de declarar hábiles los últimos 20 días de agosto les obligará a cambiar el bañador por la toga. Porque, aunque los jueces han decidido no señalar más que juicios rápidos –para delitos leves–, más de uno tendrá que regresar a Zaragoza para ce-

lebrar esas vistas. «El 19 de agosto debería estar en la playa, pero me han puesto una vista a las 10.15 y tendré que estar aquí», explica el letrado Ricardo Esteban Porras, especializado en accidentes de tráfico. Como él, son muchos los compañeros que están tramitando escritos solicitando el sobreseimiento de estos asuntos. «Pero mucho me temo que acabaremos celebrando y tendré

que interrumpir mi descanso», apuntaba.

El decano del Colegio de Abogados de Zaragoza, Antonio Morán, se ha mostrado siempre contrario a habilitar días en agosto. «En la práctica, no es eficiente», dice. De hecho, él cree que la pandemia no debería haber cerrado los juzgados tanto tiempo y que se podía haber recuperado antes la actividad. **HA**



LUNES, 27 de julio de 2020

Sección: ARAGÓN
Página: 9
Formato: artículo
Firma: El Periódico

Superávit de 100.000 euros en el Colegio de Abogados de Zaragoza

EL PERIÓDICO
ZARAGOZA

El Colegio de Abogados de Zaragoza alcanzó en el 2019 un superávit de 100.000 euros, según se dio a conocer en la Junta General Ordinaria que se celebró esta semana, después de que tuviera que ser suspendida con motivo de la declaración del estado de alarma por la pandemia de coronavirus.

La ejecución de los ingresos de dicho ejercicio se realizó a un 96,91% (5.146.886,58 euros), mientras que los gastos se ejecutaron en un 92,78% (5.041.298,58 euros). En consecuencia, el ejercicio 2019 se cerró con un superávit de 105.588 euros.

La sesión se desarrolló en la sede colegial y tras la exposición de la memoria de actividades del ejercicio de 2019, con la obligada referencia a la situación vivida en el primer semestre de 2020 a consecuencia de la pandemia, se aprobaron las cuentas de ingresos y gastos de 2019.

El decano, Antonio Morán, comentó que esta organización está «en situación de equi-

Los profesionales inscritos durante 50 años serán colegiados de honor

librios», lo que indica que se ha realizado «una gestión ajustada a la realidad económica de la institución». Además, «estamos satisfechos de haber terminado un ejercicio con gran actividad y estabilidad económica», aseguró.

Por otro lado, la Junta general Ordinaria acordó la designación como colegiados de honor a los abogados que han permanecido inscritos como tales en el colegio durante cincuenta años, que son Eduardo Martínez Joven, José Javier Forcén Ruiz, José Marceñido Aldaz, Maximiliano Bernad Álvarez de Eulate, Emilio Peña Cervero y Pedro José Soriano Medina.

Además, el Colegio de Abogados de Zaragoza festejó el Día de la Justicia Gratuita con el homenaje a 40 abogados que cumplen más de 25 años en este servicio. Reconoció así sus méritos y se les entregó un diploma, en un acto posterior al alzado de la bandera del turno de oficio. ■

**MEDIOS AUDIOVISUALES
(audios adjuntos)**

VIERNES, 03 de julio de 2020

- **Aragón Radio – Despierta Aragón**
Entrevista a Javier Pérez Villa sobre el encuentro de Blockcain
<http://www.aragonradio.es/podcast/emision/la-tecnologia-%e2%80%98blockchain-en-la-profesion-juridica/>

MIÉRCOLES, 08 de julio de 2020

- **Aragón Radio – Despierta Aragón**
Entrevista a Antonio Morán por el Andador Abogados del Turno de Oficio (00:02:39)
<http://www.aragonradio.es/podcast/emision/208998/>
- **Ebro FM**
Entrevista a Antonio Morán por el Andador Abogados del Turno de Oficio
http://pub.diarioaragones.com/08_JULIO_2020_ANTONIO_MORAN_COLEGIO_ABOGADOS.mp3

VIERNES, 10 de julio de 2020

- **Aragón Radio – Noticias 2 14:00**
Pieza de informativo con declaraciones de Antonio Morán sobre los datos del informe de Justicia Gratuita (00:24:18)
<http://www.aragonradio.es/podcast/emision/209123/>

DOMINGO, 12 de julio de 2020

- **Aragón Radio – Noticias 2 14:00**
Pieza de informativo con declaraciones de Antonio Morán sobre el Día de Justicia Gratuita (00:14:45)
<http://www.aragonradio.es/podcast/emision/209197/>

LUNES, 13 de Julio

- **Aragón Radio – Boletín Informativo 8:00**
Noticia previa Día Justicia Gratuita (00:03:18)
<http://www.aragonradio.es/radio?reproducir=209205>

MARTES, 14 de julio

- **Ebro FM – Esto es Aragón**
Entrevista a Cristina Chárlez por cómo quedan los regímenes de visitas en matrimonios separados
http://pub.diarioaragones.com/14_JULIO_2020_CHRISTINA_CHARLE_ABOGADA_DIVORCIO.mp3

MARTES, 21 de julio de 2020

- **Aragón Radio – Despierta Aragón**
Entrevista con Alfredo Sánchez-Rubio sobre la mediación y el arbitraje para resolver conflictos durante el COVID
<http://www.aragonradio.es/podcast/emision/crisis-del-coronavirus-la-mediacion-y-arbitraje-como-solucion-a-conflictos/>

- **Aragón TV – Aragón Noticias 1**
Pieza con José Antonio Sanz sobre sanciones por no llevar mascarillas y no respetar cuarentena (00:16:20)
<http://alacarta.aragontelevision.es/informativos/aragon-noticias-1-21072020-1400>

MEDIOS DIGITALES

JUEVES, 02 de julio de 2020

- **Lawyerpress** – Participación en Legal Blockchain
<https://www.lawyerpress.com/2020/07/02/el-vice-decano-del-colegio-de-abogados-de-zaragoza-participara-en-la-inauguracion-de-legal-blockchain/>
- **Aragon hoy** – Acuerdo con los Colegios de Abogados para Orientación Jurídica en centros Penitenciarios
<http://www.aragonhoy.net/index.php/mod.noticias/mem.detalle/id.262359>

VIERNES, 03 de julio de 2020

- **Lawyerpress** – Participación en Legal Blockchain
<https://www.lawyerpress.com/2020/07/03/alfredo-sanchez-rubio-en-zaragoza-hay-abogados-muy-inquietos-en-materia-tecnologica/>
- **Heraldo de Aragón** – Uso de piscinas municipales
<https://www.heraldo.es/noticias/aragon/zaragoza/2020/07/03/polemica-zaragoza-pueblos-no-permiten-bano-piscinas-visitantes-1383886.html>
- **Abogacía Española** – Participación en Legal Blockchain
<https://www.abogacia.es/actualidad/noticias/alfredo-sanchez-rubio-vice-decano-del-reicaz-en-zaragoza-hay-abogados-muy-inquietos-en-materia-tecnologica/>

MARTES, 07 de julio de 2020

- **Heraldo de Aragón** – Andador Abogados del Turno de Oficio
<https://www.heraldo.es/noticias/aragon/zaragoza/2020/07/07/zaragoza-los-abogados-del-turno-de-oficio-tendran-calle-en-zaragoza-1384663.html>
- **Arainfo** – Zaragoza en Común pide mejorar Zaragoza Vivienda (mención colegio)
<https://arainfo.org/zaragoza-en-comun-pide-una-alternativa-digna-para-esperanza-y-anuncia-el-fracaso-de-azcon-en-politica-de-vivienda/>

MIÉRCOLES, 8 de julio de 2020

- **Lawyerpress** - Andador Abogados del Turno de Oficio
<https://www.lawyerpress.com/2020/07/08/los-abogados-del-turno-de-oficio-tendran-calle-en-zaragoza/>

VIERNES, 10 de julio

- **Abogacía Española** – Celebración Día de la Justicia Gratuita
<https://www.abogacia.es/actualidad/noticias/la-abogacia-reconoce-en-el-dia-de-la-justicia-gratuita-el-compromiso-de-46-000-abogados-del-turno-de-oficio-durante-el-covid/>

SÁBADO, 11 de julio

- **Colegios Profesionales de Aragón** – Datos del Día de la Justicia Gratuita
<https://www.colegiosprofesionalesaragon.com/Noticia.asp?id=474>

LUNES, 13 de julio de 2020

- **Periódico de Aragón** – Celebración del Día de la Justicia Gratuita
https://www.elperiodicodearagon.com/noticias/aragon/colegio-abogados-zaragoza-celebra-dia-justicia-gratuita_1428238.html

MARTES, 14 de julio de 2020

- **Lawyer Press** – Celebración del Día de la Justicia Gratuita
<https://www.lawyerpress.com/2020/07/14/el-colegio-zaragozano-homenajea-a-40-abogados-que-cumplen-25-anos-en-el-turno-de-oficio/>

MIÉRCOLES, 15 de julio de 2020

- **Heraldo de Aragón** – Herencia del alcalde José Aznárez (mención Colegio Abogados Zaragoza)
<https://www.heraldo.es/noticias/aragon/2020/07/15/herencia-alcalde-zaragoza-120-anos-1386226.html>

JUEVES, 16 de julio de 2020

- **Diario Jurídico** – Calles dedicadas al Turno de Oficio (mención Zaragoza)
<https://www.diariojuridico.com/cerca-de-40-ciudades-dedican-una-calle-plaza-o-monumento-a-la-justicia-gratuita-y-el-turno-de-oficio/>

DOMINGO, 19 de julio de 2020

- **Heraldo de Aragón** – Mediación y arbitraje para resolver conflictos tras el COVID
<https://www.heraldo.es/noticias/aragon/2020/07/19/los-abogados-de-aragon-recuerdan-que-la-corte-de-arbitraje-puede-resolver-conflictos-derivados-de-la-covid-1386899.html>

LUNES, 20 de julio de 2020

- **Diario del Alto Aragón** – Mediación y arbitraje para resolver conflictos tras el COVID
<https://www.diariodelaltoaragon.es/NoticiasDetalle.aspx?Id=1214776>
- **Lawyerpress** - Mediación y arbitraje para resolver conflictos tras el COVID
<https://www.lawyerpress.com/2020/07/20/el-arbitraje-como-medio-de-resolucion-de-conflictos-derivados-de-la-covid-19/>

MIÉRCOLES, 22 de julio de 2020

- **Colegios Profesionales de Aragón** - Mediación y arbitraje para resolver conflictos tras el COVID
<https://www.colegiosprofesionalesaragon.com/Noticia.asp?id=479>

JUEVES, 23 de julio de 2020

- **Abogacía Española** – Junta General REICAZ
<https://www.abogacia.es/actualidad/noticias/el-colegio-de-abogados-de-zaragoza-termino-2019-con-un-superavit-de-100-000-euros/>

VIERNES, 24 de julio de 2020

- **Lawyerpress** – Junta General REICAZ
<https://www.lawyerpress.com/2020/07/24/el-colegio-de-abogados-de-zaragoza-termino-2019-con-un-superavit-de-100-000-euros/>

DOMINGO, 26 de julio de 2020

- **Periódico de Aragón** – Junta General REICAZ
https://www.elperiodicodearagon.com/noticias/aragon/superavit-100-000-euros-colegio-abogados-zaragoza_1429660.html

LUNES, 27 de julio de 2020

- **Heraldo de Aragón** – Mes de agosto hábil en los juzgados
<https://www.heraldo.es/noticias/aragon/2020/07/27/coronavirus-primer-agosto-habil-juzgados-aragon-multas-por-no-acudir-juicio-vacaciones-1387837.html>

JUEVES, 30 de julio de 2020

- **Heraldo de Aragón** – Pasaporte COVID
<https://www.heraldo.es/noticias/aragon/2020/07/30/el-pasaporte-covid-y-los-registros-en-los-bares-generan-dudas-juridicas-1388454.html>

AGENCIAS DE INFORMACIÓN

MIÉRCOLES, 01 de julio de 2020

- **Agencia EFE**
 - “La comunidad blockchain y el sector legal se citan virtualmente”
- **Europa Press**
 - “Autorizado el convenio con los colegios de abogados para la orientación jurídica en las cárceles”

MARTES, 07 de julio de 2020

- **Agencia EFE**
 - “Los abogados del Turno de Oficio tendrán una calle en Zaragoza”
- **Europa Press**
 - “Los abogados del Turno de Oficio tendrán una calle en la capital aragonesa”

VIERNES, 10 de julio de 2020

- **Europa Press**
 - “Cs cree que el Gobierno tiene una oportunidad de oro para separa el Turno de Oficio de la Justicia Gratuita”

DOMINGO, 12 de julio de 2020

- **Agencia EFE**
 - “Colegio de Abogados de Zaragoza celebrará mañana el Día de la Justicia Gratuita”
- **Europa Press**
 - “El Colegio de Abogados celebra el Día de la Justicia Gratuita este lunes”

LUNES, 01 de julio de 2020

- **Agencia EFE**
 - “El Colegio de Abogados celebra el Día de la Justicia Gratuita”
 - Agenda
- **Europa Press**
 - Agenda

DOMINGO, 19 de julio de 2020

- **Europa Press**
 - “Los abogados de Aragón recuerdan que la Corte de Arbitraje puede resolver conflictos derivados de la COVID”



01/07/2020 17:52 (UTC)

[TECNOLOGÍA BLOCKCHAIN](#)

La comunidad 'blockchain' y el sector legal se citan virtualmente

Zaragoza, 1 jul (EFE).- Los profesionales de la comunidad 'blockchain' y del sector legal se citarán virtualmente, a partir de este 2 de julio en el 'Legal Blockchain 2020', un evento que pretende liderar la conversación legal sobre la tecnología del registro distribuido.

Como ha explicado la organización una nota de prensa, la iniciativa del Legal Blockchain nació en Zaragoza el año pasado, de la unión entre la Asociación Blockchain Zaragoza, dedicada a la divulgación y conocimiento de esta materia, y el Impact Hub Zaragoza, agitador empresarial en la ciudad.

Con la celebración de la segunda edición, que tendrá que ser de forma online, los organizadores pretenden consagrar Zaragoza como "nodo clave para la comunidad 'blockchain' en España".

Como explican desde la asociación, pese a que se trata de una tecnología relativamente incipiente y en desarrollo, está generando numerosos retos para el sector legal, ya que su uso y aplicaciones van mucho más allá del mundo de las criptomonedas.

De julio a diciembre y a través de seis conferencias con una periodicidad mensual se abordarán, entre otras cuestiones, los rudimentos básicos para comprender el funcionamiento del 'blockchain', la gestión de la identidad digital y soberana, la privacidad, la traslación del lenguaje contractual a código informático o la relación entre esta tecnología y la prueba judicial.

En estas ponencias a las que se puede acceder a través del canal de Youtube de la Asociación Blockchain Zaragoza participan profesionales de distintos campos del conocimiento como físicos teóricos, ingenieros informáticos, empresarios, notarios, y abogados expertos en materias como la protección de datos, el derecho de contratos y la ciberseguridad.

El ciclo se inaugurará este 2 de julio a las 17:00 horas de la mano de la consejera de Economía, Innovación y Empleo del Ayuntamiento de Zaragoza, Carmen Herrarte; del vicedecano del Real e Ilustre Colegio de Abogados de Zaragoza, Alfredo Sánchez-Rubio; del fundador del Impact Hub Zaragoza, Félix A. Tena, y del secretario general de la Asociación Blockchain Zaragoza y de Javier Pérez. EFE

iel/lef

1011650



TXT



Copiar texto plano

Metadatos

Fecha:

01/07/2020 12:00 (UTC)

Crédito:

EFE

Fuente:

EFE

Temática:[Economía, negocios y finanzas](#) »
[Informática y tecnologías](#)**Referencia:**

55004044621

Relevancia:

Normal

Contenidos sugeridos



ARAGÓN.-Consejo Gobierno.-Autorizado el convenio con los colegios de abogados para la orientación jurídica en las cárceles

ZARAGOZA, 1 Jul. (EUROPA PRESS) -

El Consejo de Gobierno ha dado luz verde este miércoles al convenio de colaboración con el Colegio de Abogados de Aragón, por un lado, y por los colegios de abogados de Zaragoza y Teruel para la orientación jurídica penitenciaria a los internos en los centros de la comunidad. El convenio tiene una vigencia de cuatro años.

Esta firma supone la continuación hasta 2023 del servicio que se venía prestando el año pasado a raíz del convenio firmado el 30 de diciembre de 2018 entre el Gobierno de Aragón, la Secretaría General de Instituciones Penitenciarias (dependiente del Ministerio del Interior) y el Consejo de Colegios de Abogados de Aragón.

El objeto del convenio es establecer el marco jurídico de colaboración entre las instituciones que lo suscriben para desarrollar las actuaciones de orientación jurídica penitenciaria que se realicen a los internos en los centros penitenciarios de la comunidad autónoma.

Este asesoramiento se concreta en proporcionar un primer consejo orientador a la persona interna, de carácter gratuito, sobre cuestiones de naturaleza jurídica que se planteen. Entre otros campos, esto incluye el contenido del ordenamiento jurídico penitenciario español, los órdenes jurisdiccionales, la justicia gratuita o, en el caso de extranjeros, tramitar el posible traslado a otro país.

Otro objetivo es proporcionar información sobre la posibilidad de recurrir a sistemas alternativos de resolución de conflictos, con el fin de evitar el litigio procesal.

La ejecución del convenio supone un coste para las arcas autonómicas de 186.149,6 euros que se divide en los cuatro ejercicios en que estará vigente, a razón de 46.537,4 euros desde 2020 hasta 2023 incluido.

Tendrá efecto en los tres centros penitenciarios de Aragón: el de Zuera, el de Daroca y el de Teruel.

© 2020 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.

Buscar

Texto Aragón
Sin límite

Texto

07/07/2020 10:22 (UTC)

[MUNICIPAL ZARAGOZA](#)

Los abogados del turno de oficio tendrán una calle en Zaragoza

Zaragoza, 7 jul (EFE).- El Gobierno de Zaragoza ha aprobado denominar una calle de la ciudad con el nombre "Abogados del Turno de Oficio", en reconocimiento a la labor que desarrollan estos profesionales en la capital aragonesa.

Según informa el Colegio de Abogados de Zaragoza, desde donde partió la propuesta, esta vía estará ubicada en el entorno de la Ciudad de la Justicia y discurrirá paralela a la avenida de José Atarés.

A juicio del decano de esta organización colegial, Antonio Morán, la calle "está en un emplazamiento más que adecuado y se trata de un reconocimiento a un sistema que pretende garantizar el derecho a la defensa de todos ciudadanos, también de quienes carecen de recursos económicos para su defensa".

Ha añadido que este reconocimiento, "sin duda sobradamente merecido", culmina un largo proceso administrativo iniciado hace ya más de tres años para rendir homenaje a los profesionales del turno de oficio.

"De esta forma, Zaragoza se suma a otras ciudades que cuentan con calles o plazas en reconocimiento de los abogados del turno de oficio", ha añadido Morán como presidente de la comisión de Justicia Gratuita del Consejo General de la Abogacía Española. EFE

lef/mrl



TXT



Copiar texto plano



Copiar texto enriquecido (html)

Contenidos sugeridos

[29/06/2020](#)

Texto

[MUNICIPAL ZARAGOZA](#)[Azcón advierte de que tomará "decisiones" si no llega dinero del Estado](#)

ARAGÓN.-Zaragoza.- Los abogados del turno de oficio tendrán una calle en la capital aragonesa

ZARAGOZA, 7 Jul. (EUROPA PRESS) -

El Gobierno de Zaragoza, a propuesta del Real e Ilustre Colegio de Abogados, ha aprobado denominar a una calle de la capital aragonesa 'Abogados del Turno de Oficio' en reconocimiento a la labor que llevan estos profesionales en este servicio. Estará ubicada en el entorno a la Ciudad de la Justicia paralela a la avenida de José Atarés. La entrada a la vía estará en dicha avenida, mientras que la salida será por el andador Berta Cáceres Flores.

"Está en un emplazamiento más que adecuado y se trata de un reconocimiento a un sistema que pretende garantizar el derecho a la defensa de todos ciudadanos, también de quienes carecen de recursos económicos para su defensa", ha afirmado el decano del Colegio de Abogados de Zaragoza, Antonio Morán.

El decano ha añadido que "este reconocimiento, sin duda sobradamente merecido, culmina un largo proceso administrativo iniciado hace ya más de tres años", y ha agradecido "a todas las compañeras y compañeros que han integrado e integran el servicio, la enorme labor que llevan realizando durante muchos años".

Tanto para el Real e Ilustre Colegio de Abogados como para el Consejo General de la Abogacía se trata de una muy buena noticia "dado que de esta forma, Zaragoza se suma a otras ciudades que cuentan con calles o plazas en reconocimiento de los abogados del Turno de Oficio", ha añadido Antonio Morán como presidente de la Comisión de Justicia Gratuita del Consejo General de la Abogacía Española.

Esta noticia se recibe en el entorno de la celebración del Día de la Justicia Gratuita, que será el próximo domingo 12 de julio y que este año se celebrará de forma diferente debido a las circunstancias generadas por la crisis del COVID-19. Aún a falta por confirmar la fecha, se izará la bandera de la Justicia Gratuita en la sede del Colegio y se hará entrega de diplomas a los abogados que cumplen 25 años en el turno de oficio.

Además, el próximo viernes 10 de julio se presentará el XIV Observatorio de Justicia Gratuita. Se trata de un "minucioso informe con más de 7.500 datos de colegios de toda España", ha asegurado Antonio Morán.

© 2020 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.

ARAGÓN.-Pleno.- Cs cree que el Gobierno tiene una "ocasión de oro" para separar el turno de oficio de la justicia gratuita

ZARAGOZA, 10 Jul. (EUROPA PRESS) -

La diputada de Ciudadanos en las Cortes de Aragón, Beatriz García, ha afirmado este viernes que la consejera de Presidencia del Gobierno autonómico, Mayte Pérez, tiene "una ocasión de oro" para separar los servicios del turno de oficio y justicia gratuita, alertando de que algunas actuaciones de abogados de oficio tienen "coste cero" porque no las cobran.

García ha formulado una pregunta a Pérez en la sesión plenaria de las Cortes autonómicas donde ha recordado que el plan anual normativo del Departamento incluye la reforma del Reglamento de la Justicia Gratuita y que el Gobierno de España ha impulsado una nueva ley sectorial en la que "se deslindan" los servicios mencionados, de ahí la propuesta de Cs.

"Llevamos año y medio trabajando en la reforma" reglamentaria, ha continuado la diputada de Cs, quien ha añadido que, en el marco de la nueva normativa nacional, determinados artículos del nuevo reglamento pueden "incidir" en el deslinde.

Los abogados del turno de oficio "no pueden quedarse sin cobrar como ocurre hasta ahora, cuando se deniega la justicia gratuita", ha avisado Beatriz García.

Por su parte, Mayte Pérez ha asegurado que el Departamento está "en diálogo" con los Colegios de Abogados y ha considerado que "sería una temeridad decir que ahora podemos aprovechar" para deslindar porque la competencia no es regional.

© 2020 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.



12/07/2020 08:34 (UTC)

[JUSTICIA GRATUITA](#)

Colegio de Abogados de Zaragoza celebrará mañana el Día de Justicia Gratuita

Zaragoza, 12 jul (EFE).- El Colegio de Abogados de Zaragoza celebrará este lunes el Día de la Justicia Gratuita, que se conmemora hoy en todo el país, con el izado de la bandera del Turno de Oficio en el balcón de su sede, donde ondeará durante todo el día, y el homenaje a los 40 abogados que cumplen 25 años en el mismo.

De los 3.006 abogados que ejercen actualmente en Aragón, 896 son del Turno de Oficio, 775 realizan Asistencia Letrada, 411 atienden asuntos de Violencia de Género y 300 asuntos relacionados con Extranjería, según informa el Colegio en un comunicado.

Todos ellos atendieron el pasado año 26.154 asuntos y el servicio ha continuado sin restricciones durante el estado de alarma, por lo que se quiere mantener la celebración del Día de la Justicia Gratuita aunque sea "diferente" debido al coronavirus.

En el conjunto del país son 46.000 abogados los que dedican su labor a los distintos servicios de Asistencia Jurídica Gratuita y Turno de Oficio. EFE

lsg



TXT



Copiar texto plano

Metadatos

Fecha:

12/07/2020 12:00 (UTC)

Crédito:

EFE

Fuente:

EFE

Temática:[Justicia e interior](#)
[Justicia e interior](#) » [Justicia y derechos](#)**Referencia:**

55004110471

Relevancia:

Normal



ARAGÓN.-Zaragoza.- El Colegio de Abogados celebra el Día de la Justicia Gratuita este lunes

ZARAGOZA, 12 Jul. (EUROPA PRESS) -

El Colegio de Abogados de Zaragoza celebra el Día de la Justicia Gratuita este lunes, 13 de julio, en un acto que consistirá en el izado de la bandera del Turno de Oficio en el balcón del Colegio, situado en la calle Don Jaime I, 18, para dar paso al homenaje a los letrados que cumplen 25 años en el Turno de Oficio.

En Aragón hay 3,006 abogados ejercientes, y de ellos, 896 son del Turno de Oficio, 775 realizan Asistencia Letrada, 411 atienden asuntos de Violencia de Género y 300 atienden asuntos relacionados con Extranjería.

Todos ellos han atendido 26.154 asuntos durante el año pasado. En reconocimiento a su labor, todos los 12 de julio se celebra en toda España, el Día de la Justicia Gratuita y el Turno de Oficio.

Un servicio que ha continuado sin restricciones durante el Estado de Alarma, por eso, aunque este año, debido a las circunstancias generadas por la crisis sanitaria de la COVID-19, la celebración en el Real e Ilustre Colegio de Abogados sea diferente, se quiere mantener.

En la página web del Colegio 'www.reicaz.es' se ha habilitado un espacio dedicado al Día de la Justicia Gratuita y el Turno de Oficio, en el que se podrá consultar toda a documentación e información de interés referente a este servicio al que dedican su labor 46.000 abogados en toda España, las 24 horas del día, los 365 días del año a través de los distintos Servicios de Asistencia Jurídica Gratuita y Turno de Oficio.

© 2020 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.



13/07/2020 06:11 (UTC)

[EFE-ARAGÓN. PREVISIONES TEXTO.](#)

Lunes, 13 de julio de 2020

UNIVERSIDAD INTERNACIONALIZACIÓN.- Zaragoza.- El rector en funciones de la Universidad de Zaragoza, José Antonio Mayoral, y el vicerrector en funciones de Internacionalización y Cooperación, Francisco Beltrán, informan sobre el proyecto UNITA, seleccionado por la Comisión Europea para ser financiado con 5 millones de euros durante tres años y su repercusión en el presente y futuro de la institución académica.

AGENDA INFORMATIVA

09:00h.- Zaragoza.- MUNICIPAL ZARAGOZA.- Sesión extraordinaria de la Comisión de Pleno de Urbanismo, Equipamientos, Infraestructuras, Vivienda y Medio Ambiente del Ayuntamiento de Zaragoza.

Ayuntamiento

09:30h.- Zaragoza.- CURSOS VERANO.- La consejera de Ciencia, Universidad y Sociedad del Conocimiento, Maru Díaz, inaugura, junto a la vicerrectora de Cultura y Proyección Social, Yolanda Polo, el seminario "Realidades y necesidades de estudiantes con problemas de salud mental", el primero de los nueve cursos de verano que se imparten esta semana en la capital aragonesa, Jaca y Calatayud.

Laboratorio de Aragón Gobierno Abierto (Plaza Ntra. Sra. Del Pilar, 3)

10:30h.- Zaragoza.- MUNICIPAL ZARAGOZA.- El consejero de Urbanismo y Equipamientos del Ayuntamiento de Zaragoza, Víctor Serrano, comparece antes los medios de comunicación al terminar la Comisión de Urbanismo.

Ayuntamiento

10:45h.- Huesca.- SEGURIDAD HUESCA.- La subdelegada del Gobierno de España en Huesca, Silvia Salazar, y el alcalde de Huesca, Luis Felipe, atienden a los medios con motivo de la celebración de la Junta Local de Seguridad de Huesca.

Subdelegación del Gobierno

11:00h.- Zaragoza.- CULTURA EXPOSICIÓN.- La Fundación "la Caixa" presenta la exposición "Espejos, dentro y fuera de la realidad", una imaginativa muestra llena de sorpresas que usa el potencial y las aplicaciones de estos objetos tan fascinantes para demostrar que la realidad se puede observar desde ópticas diferentes, con presencia del comisario, José Miguel del Campo.

Caixaforum (Anselmo Clavé)

11:00h.- Zaragoza.- TEATRO ZARAGOZA.- Esteban Villarocha, gerente de Teatro Arbolé; Mario Ronsano, de Factory Producciones, y los actores Mariano Anós y Javier Aranda comparecen en rueda de prensa para hablar de la reanudación de la actividad de Teatro Arbolé.

Metadatos

Fecha:

13/07/2020 06:11 (UTC)

Crédito:

EFE

Fuente:

EFE

Temática:[Multitemático](#) » [Previsiones](#)**Referencia:**

55004114347

Relevancia:

Normal



Teatro Arbolé

11:00h.- Zaragoza.- VEHÍCULOS ITV.- El vicepresidente y consejero de Industria, Competitividad y Desarrollo Empresarial, Arturo Aliaga, atiende a los medios tras firmar las adendas de las prórrogas de los contratos del Servicio de Inspección Técnica de Vehículos.

Edificio Pignatelli

11:30h.- Zaragoza.- MUNICIPAL ZARAGOZA.- El portavoz del grupo municipal de Podemos, Fernando Rivarés, ofrecerá datos sobre el futuro del mercadillo de la Expo y sobre la venta ambulante en la ciudad de Zaragoza.

Sala de prensa del Ayuntamiento

11:30h.- Zaragoza.- INDUSTRIA AGROALIMENTARIA.- Se presenta en rueda de prensa AGRICA, una plataforma que engloba a las principales entidades del sector agroindustrial de Aragón y constituida tras la disminución de los programas de apoyo económico comprometidos por el Ejecutivo regional y con la aspiración, aseguran sus promotores, de confirmarse como la mayor plataforma económica de la Comunidad.

Casa Ganaderos, C/ San Andrés 8

11:30h.- Zaragoza.- MUNICIPAL ZARAGOZA.- La portavoz del Grupo Municipal del PSOE en el Ayuntamiento de Zaragoza, Lola Ranera, y el concejal Horacio Royo visitan el grupo de viviendas de Balsas de Ebro Viejo, donde valoran los grupos sindicales de la ciudad.

Valle de Oza, 2

11:45h.- Zaragoza.- JUSTICIA GRATUITA.- El Colegio de Abogados de Zaragoza celebra el Día de la Justicia Gratuita con el izado de la bandera del turno de oficio y un acto de homenaje a los 40 letrados que llevan 25 años dedicados al mismo.

Colegio de Abogados

12:00h.- Zaragoza.- UNIVERSIDAD INTERNACIONALIZACIÓN.- El rector en funciones de la Universidad de Zaragoza, José Antonio Mayoral, y el vicerrector en funciones de Internacionalización y Cooperación, Francisco Beltrán, ofrecen una rueda de prensa para aportar detalles sobre el proyecto UNITA, explicar los puntos más valorados por los evaluadores y su repercusión en el presente y futuro de la Universidad de Zaragoza.

Paraninfo

12:30h.- Zaragoza.- MIGUEL ÁNGEL BLANCO.- El Ayuntamiento de Zaragoza recuerda al político Miguel Ángel Blanco, en el vigésimo tercer aniversario de su secuestro y posterior asesinato por ETA.

Ayuntamiento

EFE

zgz/lsg

Si quiere conocer los actos y acontecimientos informativos previstos para cualquiera de los próximos 365 días, EFE pone a su disposición la Agenda Digital Mundial, a la que se accede por Internet y que se actualiza al instante.

Para más información sobre este u otros productos, póngase en contacto con nuestro Departamento de atención al cliente en el teléfono 902 222 392, en





13/07/2020 07:05 (UTC)

[JUSTICIA GRATUITA](#)

El Colegio de Abogados de Zaragoza celebra el Día de la Justicia Gratuita

Zaragoza, 13 jul (EFE).- El Colegio de Abogados de Zaragoza celebra este lunes el Día de la Justicia Gratuita con el izado de la bandera del Turno de Oficio en el balcón de su sede, donde ondeará durante todo el día, y el homenaje a los 40 abogados que cumplen 25 años en el mismo.

De los 3.006 abogados que ejercen actualmente en Aragón, 896 son del Turno de Oficio, 775 realizan Asistencia Letrada, 411 atienden asuntos de Violencia de Género y 300 asuntos relacionados con Extranjería, según informa el Colegio en un comunicado.

Todos ellos atendieron el pasado año 26.154 asuntos y el servicio ha continuado sin restricciones durante el estado de alarma, por lo que se quiere mantener la celebración del Día de la Justicia Gratuita aunque sea "diferente" debido al coronavirus. EFE

lsg

Metadatos

Fecha:

13/07/2020 12:00 (UTC)

Crédito:

EFE

Fuente:

EFE

Temática:[Justicia e interior](#)[Justicia e interior](#) » [Justicia y derechos](#)**Referencia:**

55004114473

Relevancia:

Normal

TXT

Copiar texto plano



ARAGÓN.-Agenda Informativa de Europa Press en Aragón para mañana, lunes 13 de julio de 2020

ZARAGOZA, 12 Jul. (EUROPA PRESS) -

A continuación, transmitimos los principales actos y convocatorias que configuran la Agenda Informativa de Europa Press en Aragón para mañana, lunes 13 de julio de 2020:

-ACTUALIDAD POLÍTICA

--10.00 horas: En Huesca, la subdelegada del Gobierno de España en Huesca, Silvia Salazar, y el alcalde, Luis Felipe, copresiden la Junta Local de Seguridad. A las 10.45 se podrán tomar imágenes y a partir de las 11.00 atenderán a los medios de comunicación, en la Subdelegación del Gobierno en Huesca.

--10.30 horas: En Zaragoza, el consejero municipal de Urbanismo y Equipamientos del Ayuntamiento, Víctor Serrano, comparece ante los medios de comunicación al terminar la Comisión de Urbanismo, en la sala de prensa del Ayuntamiento.

--11.30 horas: En Zaragoza, la portavoz del Grupo Municipal del PSOE, Lola Ranera, y el concejal socialista Horacio Royo visitan el Grupo de Viviendas de Balsas de Ebro Viejo de Zaragoza, donde harán una valoración de este y el resto de grupos sindicales de la ciudad. Calle Valle de Oza, 2.

--11.30 horas: En Zaragoza, rueda de prensa del portavoz del grupo municipal de Podemos, Fernando Rivarés, sobre el futuro del mercadillo de la Expo y sobre la venta ambulante en la ciudad, en la sala de prensa del Ayuntamiento.

-ECONOMÍA-LABORAL

--11.00 horas: En Zaragoza, el vicepresidente y consejero de Industria, Competitividad y Desarrollo Empresarial, Arturo Aliaga, firma las adendas de las prórrogas de los contratos del Servicio de Inspección Técnica de Vehículos, en el hall de la ala Jerónimo Zurita del Edificio Pignatelli.

--11.30 horas: En Zaragoza, presentación de la Asociación Agricultores, Ganaderos, Regantes, Industrias y Cooperativas de Aragón (AGRICA), en el salón de actos de Casa Ganaderos. Calle San Andrés, 8.

-SOCIEDAD

--11.45 horas: En Zaragoza, el Real e Ilustre Colegio de Abogados celebra el Día de la Justicia Gratuita, con el izado de la bandera del turno de oficio y el acto de homenaje a los letrados que

llevan 25 años dedicados al turno de oficio, en el salón Carlos Carnicer, planta baja del Colegio. Calle Don Jaime I, 18.

-12.30 horas: En Zaragoza, acto de homenaje al concejal del PP de Ermua, Miguel Ángel Blanco, asesinado por ETA en 1997, en el salón de recepciones del Ayuntamiento.

-EDUCACIÓN

--09.30 horas: En Zaragoza, la consejera de Ciencia, Universidad y Sociedad del Conocimiento, Maru Díaz, inaugura, junto a la vicerrectora de Cultura y Proyección Social, Yolanda Polo, el seminario "Realidades y necesidades de estudiantes con problemas de salud mental", el primero de los nueve que se impartirán esta semana en la capital aragonesa, Jaca y Calatayud, en el Laboratorio de Aragón Gobierno Abierto. Plaza del Pilar, 3.

--12.00 horas: En Zaragoza, el rector en funciones de la Universidad de Zaragoza, José Antonio Mayoral, y el vicerrector en funciones de Internacionalización y Cooperación, Francisco Beltrán, ofrecen detalles sobre el proyecto UNITA, en la sala de prensa del edificio Paraninfo.

-CULTURA

--11.00 horas: En Zaragoza, el gerente de Teatro Arbolé, Esteban Villarrocha, presenta las nuevas producciones, en Teatro Arbolé.

--11.00 horas: En Zaragoza, presentación de la muestra "Espejos, dentro y fuera de la realidad", a cargo de su coordinador, José Miguel del Campo, en CaixaForum Zaragoza. Avenida de José Anselmo Clavé, 4.

© 2020 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.

ARAGÓN.-Coronavirus.- Los abogados de Aragón recuerdan que la Corte de Arbitraje puede resolver conflictos derivados de la COVID

ZARAGOZA, 19 Jul. (EUROPA PRESS) -

El Consejo de Colegios de Abogados de Aragón ha recordado que la Corte Aragonesa de Arbitraje y Mediación puede ser un medio de resolución de conflictos derivados de la pandemia de la COVID-19.

"Se trata de un procedimiento rápido, económico y flexible que permite a las partes resolver sus controversias a través de árbitros especializados, confidencialmente y con absoluta seguridad jurídica", han señalado en una nota de prensa.

La situación actual, a consecuencia de la crisis por la COVID-19, "está provocando un aumento de reclamaciones y conflictos derivados de las relaciones contractuales". Ante este incremento de la litigiosidad, empresas y particulares "necesitan una solución ágil y definitiva para resolver sus controversias. Para ello, la Corte ofrece el arbitraje como mecanismo alternativo a los Tribunales de Justicia".

"Tanto el arbitraje de derecho como de equidad son procedimientos rápidos y eficaces que permiten a las partes someter su conflicto a la decisión de uno o varios árbitros, obteniendo los mismos efectos que una sentencia judicial", han continuado.

Para acudir a un arbitraje solo es necesario que las partes pacten de común acuerdo, en el momento inicial o posteriormente, someter su conflicto a la Corte Aragonesa.

La Corte Aragonesa dispone del Servicio de Orientación al Arbitraje Civil y Mercantil, a través del cual la parte interesada sólo tiene que solicitarlo, de manera gratuita, cumplimentando un formulario que la Corte trasladará a la parte contraria para que decida si acepta o no someterse al mismo.

En caso afirmativo, se convoca a ambas partes a una reunión informativa donde se explican las características del procedimiento, su duración y costes, así como la elección del árbitro.

La Corte Aragonesa de Arbitraje y Mediación tiene su sede en la Cámara de Comercio de Zaragoza. Impulsada en 2008 por las Cámaras de Aragón junto a los Colegios profesionales de abogados, notarios, economistas e ingenieros, este organismo es el encargado de administrar el arbitraje y la mediación, en el ámbito civil y mercantil, evitando que los implicados tengan que acudir a los tribunales.

"Ambos procedimientos --arbitraje y mediación-- tienen como ventajas la rapidez, la economía, la especialización de árbitros y mediadores y la confidencialidad, por eso facilitan que las relaciones profesionales no lleguen a deteriorarse", han concluido.

© 2020 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.